

BAB IV

HASIL DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Objek Penelitian

1. Profil Mohamed Salah

Bernama lengkap Mohamed Salah Hamid Ghaly Thaha, namun ia lebih dikenal dengan nama Salah,¹ sedangkan dikalangan warga Inggris ia dikenal dengan nama Mo atau Mo Salah, dengan rambut kriting dan brewok yang menjadi salah satu ciri khas dari Mohamed Salah.

Dalam bahasa Arab kata “Salah” memiliki makna sangat bagus yang mengarah pada hal-hal positif yang berarti kebenaran, kepastian, sopan, kebugaran dan lain-lainya. Sedangkan kata “salah” dalam pengucapan bahasa Indonesia memiliki arti yang hampir sama dengan “keliru” yang lebih mengarah pada suatu hal yang negatif.²

Pada ajaran agama Islam, nama memiliki fungsi tersendiri yakni sebagai do’a, semakin bagus nama seorang anak maka diharapkan ia akan tumbuh menjadi dewasa sesuai dengan arti nama tersebut, demikian nama Mohamed Salah yang kini menjelma menjadi kepribadiannya yang memiliki sikap sopan dan kebugaran fisik yang sangat baik.

Mohamed Salah lahir pada tanggal 15 Juni 1992 di desa Basion, Nagrig, Mesir, sebuah wilayah yang dikenal dengan kawasan Gharbia yakni merupakan sutau wilayah yang amat populer dengan bunga melatinya. Mohamed Salah memiliki adik yang bernama Nasr Salah sedangkan ayahnya bernama Salah Ghaly yang juga merupakan pemain sepak bola hanya saja karirnya tidak secemerlang Mohamed Salah, Salah Ghaly hanya bermain untuk klub desanya saja.

¹ Dadi Purnama Eksan, *Mohamed Salah “You’ll Never Gonna Stop Him”*, (Yogyakarta: Second Hope, 2018) hal. 10

² *Ibid.*

Salah Ghaly merupakan seorang pegawai kelurahan, sedangkan Ibunya Salah tidaklah bekerja, yakni hanya sebagai ibu rumah tangga. Dalam kesibukannya sebagai ibu rumah tangga, Ibunya juga mengajarkan Salah tentang ilmu agama dan mengajarkan Salah dalam membaca Al Quran.

Hidup di kalangan ekonomi menengah kebawah membuat Mohamed Salah terbiasa dengan kesederhanaan, hal tersebut juga berdampak pada kehidupannya saat ini, walaupun telah sukses dan memiliki kekayaan yang cukup banyak, namun Mohamed Salah tetap hidup dalam kesederhaan.

Keluarga Mohamed Salah merupakan keluarga yang taat dalam beragama hal demikian membuat Mohamed Salah tumbuh menjadi pribadi yang religius, meskipun demikian namun Salah Ghaly tidak pernah memaksa anaknya dalam memilih jalan hidupnya, Salah Ghaly malah justru mendukung penuh dan memberi keleluasaan kepada Mohamed Salah dalam memilih dan menentukan masa depannya.

Istri Mohammed Salah bernama lengkap Magi Mohammed Sadiq namun ia lebih dikenal dengan nama Magi, menikah pada tanggal 17 Desember 2013,³ Mohamed Salah menikah ketika ia masih berseragam Chelsea dengan umur masih 21 tahun.

Dari pernikahan tersebut Mohamed Salah dan Magi di karunia dua orang anak perempuan, putri pertama bernama Makka Mohamed Salah, nama tersebut diambil dari nama kota suci Islam yakni Makkah, sedangkan putri kedua bernama Kayan Mohamed Salah.

Sebagai seorang muslim yang taat Magi tetap menjaga penampilan pribadinya meskipun ia sedang berada di Eropa, yang *notabane* kehidupan di Eropa sangatlah asing terhadap Islam. Namun hal tersebut tidaklah berpengaruh terhadap Magi, dari sekian banyak WAGs (*wives and girlfriends*) pemain sepak bola, Magi merupakan

³ Elryan, *Mo Salah Penakluk Kemustahilan*, (Semarang: Syalmat Publishing, 2018) hal. 62-63

sedikit dari WAGs yang memakai pakaian yang menutup atau menggunakan hijab bagi yang beragama Islam, namun banyak dari mereka kerap menggunakan pakaian yang terbuka.

Sosok Magi merupakan orang yang sangat penting bagi Mohamed Salah dalam menjalani hari-harinya, Magi senantiasa setia mendukung dan selalu ada di dekat Mohamed Salah saat suaminya tersebut sedang bermain sepak bola, tidak jarang Magi kerap tertangkap kamera ketika dirinya berada di pinggir lapangan yang lengkap dengan pakaian tertutup aurat yang telah menjadi cirri khasnya sebagai muslim.

2. Karir dan Prestasi Mohamed Salah

Sebelum mencapai titik kesuksesan Mohamed Salah telah menempuh berbagai macam rintang yang tidak mudah, mulai dari ekonomi, pendidikan hingga karir yang cenderung suram. Namun hal itu tidak membuat Mohamed Salah patah semangat ia terus berusaha dan berdo'a untuk mewujudkan cita-citanya. Tercatat Mohamed Salah pernah bermain untuk beberapa klub yang berkompetisi diliga berbeda.

a. El Mokawloon

Mohamed Salah mulai merintis karirnya ketika dia berumur 10 tahun dengan menerima undangan dari klub sepak bola junior Mesir El Mokawloon yang berada di kota Kairo. Untuk berlatih dalam seharinya Mohamed Salah menempuh perjalanan selama 4,5 jam, sebab desanya dengan Kairo berjarak 321 kilometer atau sekitar 200 mil.⁴

Pengorbanan Mohamed Salah tidak sampai disatu saja, Ia juga harus mengorbankan pendidikannya dan ketika sekolah Mohamed Salah mendapatkan dispensasi hanya mengikuti 2 jam belajar kemudian ia diperbolehkan untuk pergi berlatih sepak bola.⁵

Tahun 2010 berkat do'a dan kerja keras Mohamed Salah kemudian berhasil bergabung dengan skuat senior tim El-

⁴ Dadi Purnama Eksan, *Op.cit.*, hal. 14

⁵ *Ibid.*

Mokawloon, padahal pada saat itu Moahamed Salah masih berusia 16 tahun yang bermain bersama dengan para pemain lebih tua darinya.

Selama dua musim bergabung dengan tim senior, Mohamed Salah tampil sebanyak 41 kali, dari 41 penampilan bersama El-Mokawloon Mohamed Salah berhasil mencetak 11 gol.⁶ Pencapaian yang cukup luar biasa untuk pemain muda seusiaNya saat itu.

b. FC Basel

Pada tanggal 10 April 2012 Mohamed Salah kemudian hijrah ke Eropa dan menandatangani kontrak berdurasi empat tahun dengan FC Basel yang bermain di liga Swis Super League.⁷ Mohamed Salah di kenal dengan keperibadian yang baik ketika dia bermain untuk klub FC Basel hal demikian dirasakan oleh mantan rekan satu tim nya dahulu.

Sebagaimana di ungkapkan oleh Yann Sommer mantan kiper FC Basel musim 2012-2014:

“Jujur saja, Mohamed Salah datang dari mesir ke Basel dengan sifat malu-malu, Ia benar-benar membumi tapi mempunyai kecepatan yang gila, sekarang ia masih dengan sikap baik hatinya dan saya ikut senang dengan pencapaiannya saat ini.”⁸

Dua musim berada di FB Basel Mohamed Salah berkontribusi dalam mengantarkan klub FC Basel menjadi juara liga Swiss, tercatat pada musim pertamanya 2012-2013 Mohamed Salah berhasil mencetak 5 gol dan pada musim 2013-2014 Dia mencetak 6 gol untuk klub FB Basel.

c. Chelsea

⁶ M. Iqbal Damawi, *Mohamed Salah Pesepak Bola Muslim Yang Menghapus Islamofobia*, (Yogyakarta: PT. Bentang Pustaka, 2018) hal. 139

⁷ Dadi Purnama Eksan, *Op.cit.*, hal. 25

⁸ *Ibid.*

Memiliki skil dan kemampuan mengolah bola yang baik membuat beberapa klub besar Eropa tertarik untuk mendapatkan tanda tangan kontrak dari Mohamed Salah, salah satunya adalah Liverpool FC dan Chelsea. Namun diantara beberapa klub tersebut Chelsea merupakan yang paling serius dalam mendapatkan jasa Mohamed Salah.

Pada musim 2014-2015 Mohamed Salah resmi bergabung dengan klub Chelsea, yang merupakan salah satu klub papan atas liga primer Inggris, ketika di Chelsea Mohamed Salah mengenakan nomor punggung 15, Ia merupakan pemain sepak bola asal Mesir pertama yang bermain untuk klub Chelsea.⁹

Ketika berada di Chelsea tercatat Mohamed Salah hanya tampil sebanyak 13 kali dan berhasil mencetak 2 gol.¹⁰ Di Chelsea dengan ketatnya persaingan dengan pemain senior dan lebih berpengalaman membuat Mohamed Salah lebih sering menjadi penghangat bangku cadangan, kendala bahasa dan fisik juga menjadi masalah tersendiri bagi Mohamed Salah saat itu.

d. Fiorentina

Sulitnya mendapat jam bermain di Chelsea membuat Mohamed Salah harus dipinjamkan ke klub liga Italia yakni Fiorentina. Berada di klub Fiorentina membuat Mohamed Salah mendapat cukup banyak jam bermain, disana Ia memperoleh banyak pengalaman dalam bermain di klub elite Eropa, seperti yang diketahui bahwa Mohamed Salah saat itu masih tergolong muda dan minim pengalaman dalam bermain di liga Eropa.

Ketika di Fiorentina penampilan bermain Mohamed Salah mengalami peningkatan secara signifikan, ia berhasil mencetak 6 gol dan 3 *assist* dari 16 penampilan bersama Fiorentina. Tentu saja, pencapaian tersebut membuat pihak klub Fiorentina senang dan

⁹ M. Iqbal Damawi, *Loc.cit*

¹⁰ *Ibid*

berkeinginan untuk merekrut Mohamed Salah untuk bergabung dengan Fiorentina.¹¹

Keinginan Fiorentina untuk mendapatkan kontrak Mohamed Salah ternyata sia-sia, karena Chelsea lebih memilih untuk meminjamkan Mohamed Salah ke klub Serie A lainya yakni As Roma ketimbang menjualnya ke Fiorentina, meskipun pihak Fiorentina telah mengajukan penawaran yang cukup tinggi kepada klub Chelsea.

e. As Roma

Ketajaman Mohamed Salah di As Roma kembali menjadi-jadi, ia berhasil mencetak 15 gol dan 9 *assist* dari 42 laga disemua kompetisi.¹² Keberhasilan Mohamed Salah di As Roma membuat namanya melambung dan berhasil memperoleh berbagai penghargaan bergengsi.

Tercatat Mohamed Salah berhasil menjadi pencetak gol terbanyak bagi As-Roma pada musim 2105-2016, dan dinobatkan sebagai Roma Player of the Season 2015-2016 serta di akhir musimnya ia mendapat penghargaan sebagai Player of the Season di Serie A.¹³ Mohamed Salah bermain di As Roma selama dua musim yakni 2015-2016 dan 2016-2017.

Berkat prestasi yang Mohamed Salah peroleh selama bermain di As Roma membuat harga jualnya melambung tinggi dan berhasil menarik perhatian beberapa klub raksasa Eropa yang ingin mendapatkan jasa pemain asal Mesir tersebut, tidak terkecuali klub Liverpool yang telah menaruh minat sejak Mohamed Salah masih bermain di klub FC Basel, Swiss.

¹¹ Elryan, *Op.cit.*, hal. 70

¹² Dadi Purnama Eksan, *Op.cit.*, hal. 63

¹³ *Ibid.*

f. Liverpool FC

Proses karir yang sangat terjal pada saat Mohamed Salah di Chelsea nyatanya membuahkan hasil, ia berhasil menjadi pemain yang tangguh dengan pengalamannya yang pernah bermain beberapa musim di liga Seri A mulai dari menjadi pemain pinjaman di Fiorentina dan As Roma dan kemudian resmi dibeli oleh As Roma itu sendiri.

Pada bursa transfer pertengahan tahun 2017 tepatnya tanggal 1 juli 2017 Liverpool berhasil membawa calon bintang barunya Mohamed Salah ke Anfield (markas Liverpool) untuk berlaga musim 2017-2018 dengan biaya transfer 37,8 juta *pounds* atau sekitar Rp. 734,18 miliar.¹⁴

Liverpool merupakan klub yang diidolakan oleh Mohamed Salah waktu kecil. Mohamed Salah selain hobi bermain sepak bola yang kemudian menjadi karirnya ternyata ia juga sering bermain *game Playstations*, semasa kecil Liverpool merupakan klub paforitnya dalam bermain game tersebut.

Aksi-aksi Mohamed Salah di Liverpool kembali menajam dan lebih menggila, pada tahun pertama sejak didatangkan dari As Roma Mohamed Salah berhasil menjadi *top scorer* Premier League, serta berhasil meraih beberapa penghargaan lainnya.

Mohamed Salah menjadi salah satu sosok yang memiliki peran penting bagi Liverpool dalam perolehan gelar-gelar bergensi sejak permulaan musim 2017-2018 hingga saat ini, sejak kedatangan Mohamed Salah Liverpool berhasil menjuarai Liga Champions, serta primer Liuge yang sebelumnya diketahui bahwa Liverpool telah berpuasa primer Liuge selama 30 tahun.

Berada di Liverpool Mohamed Salah menggunakan nomor 11 sebagai nomor punggungnya menggantikan Roberto Firmino yang

¹⁴ *Ibid*, hal. 66

beralih menggunakan nomor punggung 9 Kecepatan merupakan ciri khas Liverpool dibawah asuhan Jurgen Klopp saat ini, dan Mohamed Salah sering menjadi momok yang mengerikan ketika Liverpool berhasil melakukan serangan balasan.

Semejak berseragam Liverpool Mohamed Salah telah menorehkan berbagai penghargaan dan pencapaian diantaranya,

- 1) Menjadi pemain Afrika tersubur dalam semusim di Premier League
- 2) Pencatak gol dengan kaki kiri terbanyak di Premier League, yakni dari 29 gol 22 gol diantaranya dicetak dengan kaki kiri.
- 3) Gol terbanyak Liverpool dalam semusim kompetisi antarklub Eropa
- 4) *Top scorer* dimusim pertama bersama Liverpool dengan 32 gol dari 38 pertandingan.¹⁵
- 5) Menjadi satu-satunya pemain yang berhasil mencetak gol ke gawang 17 klub yang berbeda musim 2017-2018 yang mana hal tersebut belum pernah ada pemain berhasil melakukannya selama satu musim kompetisi.¹⁶

g. Timnas Mesir

Pada penyelenggaraan piala Dunia 2018 Mesir berhasil lolos dan ikut serta dalam laga empat tahun sekali tersebut. Mohamed Salah berhasil menjadi pahlawan Mesir atas kemenangan 2-1 menghadapi Kongo dalam laga Grup E Kualifikasi Piala Dunia 2018 zona Afrika.¹⁷ Mesir sendiri terakhir berlaga di Piala Dunia pada tahun 1990 yang kandas di fase grup, pada penyelenggaraan piala Dunia di Italia.

Menjelang bergulirnya laga piala Dunia 2018 Mohamed Salah telah tampil cukup banyak membela Mesir, tercatat ia telah tampil

¹⁵ *Ibid*, hal . 95

¹⁶ *Ibid*.

¹⁷ *Ibid*, hal. 89

sebanyak 35 pertandingan. Mohamed Salah memulai karier membela Mesir sejak ia masih bermain di salah satu klub yang berlaga di negerinya tersebut, yakni FC Basel.

Mohamed Salah turut menjadi bagian dari skuat timnas Mesir pada piala Dunia U-20 yang diselenggara pada tahun 2011 dan ikut serta pada Olimpiade 2012. Sedangkan untuk debut di timnas seniornya dimulai pada Agustus 2011 menghadapi Sierra Leone. Mohamed Salah melakukan debut Internasionalnya pada saat ia masih berusia 19 tahun.¹⁸

Berkat keberhasilan skuad timnas Mesir lolos ke piala Dunia 2018, Mohamed Salah kemudian diangkat, digendong, serta diarak-arak ke sekeliling stadion, ia tidak hanya spesial dan gajo dalam bermain bola namun telah dianggap menjadi pahlawan dan juga menjadi penyatu Negara.¹⁹ “Hari ini merupakan hari yang penuh kegembiraan setelah nyaris 30 tahun kami akhirnya tampil di piala Dunia. Terima kasih Mohamed Salah, Ia sudah membuat 100 juta rakyat Mesir bahagia. Ribua selamat untuk Mesir.”²⁰

Beberapa penghargaan yang pernah dicapai oleh Mohamed Salah:

- a. Pemain muda Afrika terbaik 2012
- b. Pemain terbaik liga super Swiss 2013
- c. Top skor kualifikasi piala dunia zona Afrika 2014
- d. Dianugerahi gelar pemain terbaik Afrika tahun 2017 dan 2018
- e. Pencetak gol terbanyak liga Inggris sekaligus memperoleh sepatu emas pada musim 2017-2018 dan 2018-2019
- f. Menyandang gelar *Professional Footballers' Association* (PFA) *Player Of The Year* 2017/18.²¹

¹⁸ *Ibid*, hal. 88

¹⁹ *Ibid*, hal. 90

²⁰ *Ibid*

²¹ M. Iqbal Damawi, *Op.cit.*, hal. 141

g. Mohamed Salah juga memperoleh penghargaan *Football Writers' Player Of The Year*, *PFA Fans' Player Of The Year* pada musim 2017-2018.²²

B. Hasil Dan Pembahasan

1. Analisis Hasil Penelitian

Nabi Muhammad SAW merupakan sosok yang paling paripurna di agama Islam, baik itu perbuatan, sikap maupun pembicaraanya. Sebagai seorang muslim sudah sepatutnya kita berusaha semaksimal mungkin untuk meneladani sosok Nabi Muhammad SAW dalam kehidupan kita.

Para tokoh agama Islam serta Da'I atau mubaligh kerap kali menyampaikan serta memberikan contoh kepada kita untuk meneladani kehidupan Rasulullah SAW. Begitupun dengan Mohamed Salah, sebagai seorang muslim ia berusaha semaksimal mungkin untuk meneladani dan mencontohkan Rasulullah SAW serta menerapkan syariat Islam tersebut dikehidupanya sehari-hari.

Perilaku dan sikap baik yang ditunjukkan oleh Mohamed Salah menjadi jalan dakwahnya sendiri, ditambah ia juga merupakan *publik figur* membuat segala yang ia lakukan dengan cepat dicontohkan oleh yang melihat, terutama para *fans* dan orang-orang yang berada disekelilingnya. Hal demikian membuat Mohamed Salah menjadi sosok percontohan dan teladan baru yang secara tidak langsung telah melakukan dakwah, yakni dakwah *bil hal* kepada warga Inggris lebih khusus di Dunia sepak bola melalui kepribadiaya.

Berdasarkan Q.S An-nahl (16) ayat 125 yang menjelaskan terhadap beberapa metode yang dapat dilakukan dalam pelaksanaan dakwah, diantaranya adalah metode dakwah *bil hikmah*, *Mauizaatil hasanah*, *Mujadaalah*.

²² WikipediA, *Mohamed Salah Pemain Sepak Bola Mesir*, https://id.m.wikipedia.org/wiki/Mohamed_Salah, Diakses pada tanggal 10 jui 2021

Dalam pelaksanaan metode dakwah *bil hikmah* semua golongan dapat menerapkan metode dakwah *bil hikmah* ini. Dakwah *bil hikmah* dapat juga dilakukan melalui pekerjaan, dan lewat perbuatan-perbuatan yang baik, dan tidak terpaku pada penyampaian taklim dan lainnya, maka dakwah *bil hikmah* ini dapat dilakukan oleh siapapun, baik itu pejabat, petani, dan tidak terkecuali Mohamed Salah yang *notabane* nya merupakan seorang pemain bola.

Sebagai seorang muslim yang baik, Mohamed Salah senantiasa melakukan perbuatan-perbuatan baik yang dapat ia lakukan terhadap orang-orang yang ada disekitarnya, seperti pembangunan fasilitas-fasilitas yang dibutuhkan, contohnya rumah sakit, lapangan sepakbola untuk anak-anak di desanya Nagrig, Mesir.

Wali kota Nagrig Maher Shatiyah sekaligus merupakan manager dari Mohamed Salah Charity Foundation,²³ juga mengungkapkan bagaimana cara Mohamed Salah melakukan perbuatan kepada orang-orang yang membutuhkan, dan untuk meningkatkan standar hidup warga terutama warga di Negara asalnya Mesir.

Salah adalah orang yang baik, terlepas dari popularitasnya, dia tidak pernah melupakan kampung halamannya. Ia telah memberikan banyak sekali bantuan, yang pertama adalah rentetansumbangan makanan di bawah manajemen kota, serta unit ambulans pertama di kota itu. Ia juga selalu membantu sesame warga desa yang tidak mampu, tapi ia ingin memformalkan bantuan itu. Pembentukan yayasan dilakukan untuk menyokong lebih banyak keluarga. Ia menghabiskan antara E2.000 dan E3.500 per bulan.²⁴

Berada diatas kesuksesan dan harta yang berlimpah, tidak membuat seorang Mohamed Salah berubah dari kepribadianya dulu, meskipun sekarang ia sedang berada di atas kesuksesan karirnya namun ia tetap membumi dengan kesederhanaan dan rendah hati, dan

²³ *Ibid*, hal. 188

²⁴ *Ibid*,

tidak lupa terhadap tempat asalnya.²⁵ hal demikian diungkapkan oleh orang-orang yang pernah berada dekat denganya.

El-Saadani mantan pelatih semasa kecil Mohamed Salah di klub bola anak Nagrib Mesir sekaligus pelatih pertama Mohamed Salah mengomentari atas keberhasilan Mohamed Salah kini.

*Kesuksesan yang didapatkannya bukan sebab bakat, melainkan karena ia anak muda yang ulet, dan memiliki tekad yang kuat. Mohamed Salah selalu sederhana dan rendah hati, bahkan ia berhasil menjadi pemain terbaik Afrika selama 8 tahun. Meski begitu, ia selalu menjadi pribadi sederhana dan tidak mencolok.*²⁶

Tidak ada yang berubah dari Mohamed Salah, ia sekarang masih sama dengan Mohamed Salah di El Mokawloon dulu, bahkan dengan kesuksesan yang Mohamed Salah peroleh sekarang ini, justru membuat ia lebih mudah dalam memberikan bantuan kepada orang, yang mana hal tersebut merupakan cita-cita Mohamed Salah ketika kecil, yakni menjadi kaya agar dapat membatu orang banyak.

Said El-Shishini pelatih Mohamed Salah ketika di klub El Mokawloon mengungkapkan “Di Mesir, saat seorang pemain meraih popularitas dalam waktu singkat, mereka berubah dari yang sebelumnya rendah hati. Tapi buat saya Mohamed Salah adalah sosok yang tak pernah berubah.”²⁷

Kepribadian dan sikap yang baik didorong dengan skil dan prestasi-prestasi yang diperoleh oleh Mohamed Salah membuat ia menjadi publik *figur* agama Islam yang berbeda dengan publik *figur* lainnya. Ia menjadi juru dakwah yang berbeda dengan yang biasa dilakukan para da’I ketika berdakwah, ia menjadikan sifat dan gaya kehidupannya sebagai metode dakwahnya.

Berdakwah dengan sikap dan perbuatan nyata sangat diperlukan untuk diterapkan. Mengemas dakwah dengan sikap yang baik lebih

²⁵ *Ibid.*, hal. 90

²⁶ Elryan, *Op.Cit.*, hal.26

²⁷ Dadi Purnama Eksan, *Loc.cit.*

efektif dan mudah diterima dibandingkan berdakwah hanya dengan tausiah-tausiah biasa semata, tanpa adanya peraktek perbuatan langsung oleh pendakwah. Masyarakat membutuhkan sosok yang dapat ditiru dan dicontohkan untuk dijadikan panutan dalam menjalankan kehidupan beragama yang sesuai dengan tuntunan syariah Islam.

2. Pembahasan

Penelitian ini bermula dengan ketertarikan peneliti kepada pemain sepak bola yakni Mohamed Salah yang menjadi sosok fenomenal dalam beberapa tahun belakangan ini tepatnya sejak ia bergabung dengan klub Liverpool pada tahun 2017 yang didatangkan dari klub As Roma.

Keberhasilan Mohamed Salah yang ia tunjukan lewat prestasi prestasi yang ia peroleh di Liverpool, pada saat ini mampu menarik simpati penduduk Inggris, Eropa, bahkan fans sepak bola muslim diseluruh Dunia dan terlebih khususnya *Kopitek/Liverpudlians* (julukan terhadap pendukung Liverpool), yang mana hal tersebut terlihat dari munculnya chant / yel yel yang merujuk secara langsung ke pada Mohamed Salah dengan agama yang ia peluk setidaknya ada 2 sampai 3 chant yang diciptakan oleh fans Liverpool untuk Mohamed Salah :

Chant	Arti
<p>A Gift From Allah</p> <p>Mohamed Salah, a gift from Allah</p> <p>He came from Roma to Liverpool</p> <p>He'e always scoring, it's almost boring</p> <p>So please don't take Mohamed away</p>	<p>Hadiah Dari Allah</p> <p>Mohamed Salah adalah karunia dari Allah</p> <p>Dia datang dari Roma ke Liverpool</p> <p>Dia selalu mencetak gol, itu hampir membosankan</p> <p>Jadi jangan biarkan Mohamed pergi</p>
<p>Then I'll Be Moslim Too</p> <p>If he's good enough for you, he's goog enough for me</p> <p>If he scores another few, I'll be moslim too</p> <p>If he's good enough for you, he's good enough for me</p> <p>Sitting in the mosque, that's where I wanna be</p> <p>Mo salah-la-la, Mo Salah la-la²⁸</p>	<p>Maka Aku Akan Menjadi Muslim Juga</p> <p>"Jika dia cukup baik untukmu, dia cukup baik untukku.</p> <p>Jika dia mencetak beberapa gol lagi, maka aku akan menjadi seorang muslim juga.</p> <p>Jika dia cukup baik untukmu, dia cukup baik untukku.</p> <p>Duduk di Masjid, itulah tempat di mana aku ingin berada"</p> <p>Mo salah</p>

Bahkan tidak hanya itu saja, Mohamed Salah juga sering disebut sevagai *King of Egypt* (Raja dari Mesir). Terlepas dari benar tidaknya chant tersebut yang dinyanyikan oleh fans Liverpool tentang ungkapan para fans tersebut yang ingin memeluk agama Islam apabila Mohamed Salah terus menerus mencetak gol, namun disini penulis mengambil

²⁸ M. Iqbal Damawi, *Op.cit.*, hal. 4

hikmah ataupun poin positif dari chant tersebut yakni setidaknya para penduduk Inggris atau khususnya para Liverpudlian telah memberikan atau nemampakan respek (rasa simpati) nya kepada agama Islam.

Seorang mualaf Inggris bernama Ashley Rawlins mengatakan bahwa berkat chant dan penampilan apik dari seorang Mohamed Salah memberikan dampak positif terhadap Muslim disekitar tempat ia tinggal.

Chant yang di nyanyikan pendukung Liverpool untuk memuji Mohamed Salah merupakan hal positif. ini menunjukkan bahwa sepak bola menyatukan khalayak. Beberapa tahun yang lalu anda tidak dapat menemukan hal seperti ini, terutama ketika orang-orang menyanyikan teks lirik 'duduk di masjid, disanalah saya ingin berada.'²⁹

Kehidupan Mohamed Salah saat ini sangat erat dengan kehidupan sebagaimana seorang muslim, dibalik perjuangan hingga kesuksesan yang telah ia raih Mohamed Salah tidak pernah melupakan Tuhanya, hal demikian dikarenakan pengaruh dari ibadah yang ia lakukan.

Tidak mengkonsumsi alkohol, dan tidak ikut serta dalam pergaulan bebas merupakan bagian kecil dari prinsip kehidupan seorang muslim, prinsip demikian juga dipegang teguh oleh Mohamed Salah, hal demikian membuat rekan-rekan dan orang sekitarnya simpati sehingga pada saat Liverpool menjuarai piala Liga Champions, *sampanye* (bir) yang digunakan adalah non alkohol, demikian dilakukan untuk menghargai Mohamed Salah dan pemain muslim lainnya.

Berada di tengah-tengah mayoritas umat agama non muslim tidak membuat Mohamed Salah malu atau menutupi identitasnya sebagai seorang muslim, namun sebaliknya ia justru selalu menunjukkan identitasnya sebagai seorang muslim. Dalam kehidupan kesehariannya Mohamed Salah kerap memperkenalkan agama Islam kepada

²⁹ *Ibid*, hal. 90

lingkungannya, mulai dari selebrasi sujud yang selalu dilakukan takala setiap usai mencetak gol, sholat ke masjid, umrah dan lainnya.

Dengan sikap dan teladan yang ditunjukkan oleh Mohamed Salah membuat dirinya mempunyai pengaruh yang sangat kuat dalam mengikis perasangka buruk terhadap Islam, dan menyadarkan terhadap stigma buruk kepada agama Islam serta meyakinkan bahwa Islam bukanlah sebuah ancaman. Ketua takmir masjid syaikh Abdullah Quilliam berpendapat “kini, banyak sekali anak muda pergi ke masjid, seperti di hari jum’at semua itu karena pengaruh kuat Mo Salah.³⁰

Saya tidaklah mencium tanah, ini adalah doa dan juga merupakan ucapan terima kasih kepada tuhan terhadap apa yang telah saya dapatkan, saya senantiasa melakukannya dari anan-anak hingga sekarang, saya melakukannya dimanapun dan kapanpun takala saya mendapat kan kebahagiaan.³¹

Menjadi sukses dan memiliki harta yang banyak adalah cita-cita Mohamed Salah sejak kecil, tujuannya adalah agar dapat membantu banyak orang terutama orang-orang di desa nya yang secera ekonomi berada di kelas bawah. Demi untuk mencapai cita-citanya, semasa kecil Mohamed Salah memilih untuk sedikit megikuti jam pelajaran di sekolah, dikerenakan tempat ia berlatih sepak bola dengan rumah nya cukup jauh dan ia bertekad dan berfokus untuk berkarir di dunia sepak bola saja.

Kepribadian yang baik membuat seorang Mohamed Salah sangatlah menarik perhatian banyak orang ditambah lagi dengan kepribadian yang baik membuat banyak tokoh tokoh pun turut mengapresiasi, baik itu tokoh agama, olahragawan, bahkan tidak jarang artis artis pun seringkali memujinya.

³⁰ Elryan, *Op.cit.*, hal. 108

³¹ *Ibid*, hal. 92

Beberapa pendapat para Dai di Indonesia terhadap keberadaan dan pengaruh sosok Mohamed Salah di Inggris saat ini:

1. Ustadz Adi Hidayat

Ustadz Adi Hidayat pun pernah mengungkapkan pujian atau apresiasi kepada Mohamed Salah, dalam video yang berdurasi kurang lebih 2.49 detik.³² Nampak di video tersebut ustadz Adi Hidayat sedang berada di depan logo klub Liverpool yang berada di luar stadion Anfield.

Pada kesempatan tersebut Ustadz Adi Hidayat menyampaikan tentang amal sholeh, sebelumnya beliau mendoakan semoga kita semua diberikan Allah kesehatan dan kekuatan iman dan kemampuan untuk istiqomah dalam beramal soleh, selanjutnya beliau menyampaikan bagaimana kekuasaan Allah yang memberikan kita kesempatan untuk mengerjakan kebaikan yang diridhoi oleh Nya.

Ustadz Adi Hidayat kemudian mengingatkan kita untuk senantiasa terus menerus mengajak orang orang disekeliling kita bahkan orang yang belum kita kenal sekalipun untuk menuju jalanya Allah SWT. Seraya menjelaskan makna dari QS. An-Nahl (16): 125 yang pada hakekatnya sering kali kita maknai secara terbatas, yakni makna dakwah yang artikan sebagai tugas dari dai semata.

Kemudian ustadz Adi Hidayat kembali menjelaskan bahwasanya dakwah dapat dilakukan oleh siapa saja dan dari berbagai macam pekerjaan kita, ia menjadikan Mohamed Salah sebagai contoh, dengan fenomena dan popularitasnya sebagai

³² Adi Hidayat Official, 2019, 26 Oktober. *[HD] Apapun Profesi Kita, Berdakwahlah-. Ustadz Adi Hidayat-Anfield Stadion* [Video]. Youtube .https://youtu.be/2xdr1_Nu6_c. Di akses pada tanggal 11 Desember 2020

pemain sepak bola, beliau juga berdakwah dengan gaya nya dengan caranya untuk memperkenalkan Islam kepada lingkungan sekitarnya.

Selebrasi sujud yang biasa dilakukan, tentunya bukan sekadar menjadikan *trade mark* beliau ketika selesai mencetak gol, tapi juga bagaimana memperkenalkan ke masyarakat sekitar tentang kekuasaan Tuhannya meringankan dan memudahkan Muhammad Salah untuk mencetak gol lebih banyak lagi.

Terakhir ustadz Adi Hidayat mengungkapkan rasa syukur dengan ada Mohamed Salah banyak orang yang mulai sadar terhadap ajaran Islam yang sebenarnya, bahkan ada diantara penduduk inggris yang masuk Islam dikarenakan keteladanan dan sikap muslim sejati yang ditunjukkan oleh Mohamed Salah.

2. KH. Bachtiar Nasir

Lewat akun *youtube* pribadinya, KH. Bachtiar Nasir menyampaikan bagaimana fenomena Mohamed Salah yang di juluki dengan sebutan *King Of Egypt*, kemudian KH. Bachtiar Nasir menjelaskan bahwa dengan adanya sosok Mohamed Salah di Inggris membuat persepsi terhadap Islam sudah mulai baik.

Selanjutnya KH. Bachtiar Nasir mengungkapkan bahwa pada zaman sekarang ini tidaklah seperti zaman Salahudin Al Ayubi, yang mana untuk mendapatkan kekaguman dan penguasaan suatu wilayah harus dimulai dengan sebuah pertarungan dan menimbulkan korban besar. Fenomena sosok Mohamed Salah yang berdakwah dengan sepakbola, yang didukung dengan media-media sosial seperti *youtube*.

Berdakwah tidaklah mesti dalam bentuk kaku, yang mana untuk menyampaikannya harus dengan ceramah, meningkatkan *skill*, dan mampu *maintenance* hobi lalu mengembangkannya untuk

kepentingan Islam itu sangat keren untuk zaman saat ini. Jika mempunyai visi dan keinginan dalam dakwah yang bagus maka ia dapat menggunkan hobinya tersebut sebagai karir hidup bahkan menjadi sarana dakwah yang menarik.

Fenomena Mohamed Salah yang berada di Inggris saat ini tanpa disadari dengan adanya selebrasi sujud setelah mencetak gol, dan mengangkat satu jari yang merupakan symbol dari pada tauhid, hal itu memiliki makna yang sangat kuat. Dan untuk zaman sekarang berdakwah lewat sesuatu yang disukai oleh orang *public* kemudian di *maintenance* secara professional melalui media sosial sangatlah efektif, dan juga dapat merubah persepsi *public* terutama masyarakat barat yang mengalami penyakit Islamophobia.

Dakwah melalui profesi jug telah di praktekan oleh para penyebar Islam terdahulu, sebagaimana ada teori yang menjelaskan bahwasanya masuknya Islam di Indonesia bukanlah dibawa langsung oleh seorang dai, melainkan melalui perdagangan yang berhasil memperkenalkan Islam di Nusantara dengan baik.

Dimana bumi yang kamu pijak, maka disitu kamu bertanggung jawab kepada nilai-nilai Islam yang harus kamu tegakkan, ucap KH. Bachtiar Nasir. Yang menegaskan kembali bahwa hendaknya terus menerus menunjukan simbol-smbol Islam dalam kehidupan nyata, dengan simbol-smbol Islam yang sederhana mungkin dapat menjadi jalan dakwah bagi kita.³³

3. KH. Agoes Ali Masykuri

Dalam akun Progresif TV KH. Agoes Ali Masykuri menyampaikan pesan kepada pemain sepakbola yang berlaga

³³Bachtiar Nasir 2018, 1 Mei. KH. Bachtiar Nasir l M, Salah dan Dakwah, [video]. <https://youtu.be/Z46ZBTTDle0>. Di akses pada tanggal 11 Desember 2020

dalam Liga 1 di Indonesia untuk meniru sosok Mohamed Salah, yang mana kemudian KH. Agoes Ali Masykuri menyatakan bahwasanya Mohamed Salah merupakan sosok umat muslim taat, yang mampu berdakwah di Inggris dan membuat *supporter-supporter* di Inggris banyak yang kepincut atau terpukau sehingga banyak dari mereka yang simpati dan ada juga yang masuk Islam sebab sentuhan dari dakwahnya Mohamed Salah.

Kemudian KH. Agoes Ali Masykuri menjelaskan bahwa hal tersebut merupakan bukti bahwasanya sepakbola juga dapat di buat menjadi ladang dakwah. Jika sepakbola atau suatu pekerjaan dipelajari dengan niat yang benar maka itu bisa menjadi media dakwah yang sangat ampuh yang telah dibuktikan oleh Mohamed Salah.³⁴

4. KH. Ahmad Baha'uddin Nursalim (Gus Baha)

Dalam video yang di unggah oleh akun *youtub* NU Online, Gus Baha menceritakan bahwa ketika ia bertemu dengan habib Quraisy yang diceritakan bahwasanya banyak orang Inggris yang mengenal Islam lewat sosok Mohamed Salah, sebab mereka tidak ingin mengamati para kiyai atau seorang da'i, melainkan pemain sepakbola.³⁵ Dengan adanya sikap dan perbuatan-perbuatan baik yang ditunjukkan oleh Mohamed Salah memuat orang-orang yang melihatnya menaruh simpati dan tertarik pada ajaran yang anut oleh Mohamed Salah.

Dari beberapa pendapat para da'I atau ustadz diatas maka dapat ditarik kesimpulan bahwa keberadaan Mohamed Salah di Inggris saat ini telah berhasil menjadi pendakwah yang efektif sesuai dengan kemampuan dan lingkungan sekitarnya, yakni dengan dakwah *bil hal*

³⁴ Progresif TV 2019 23 Juli. *Mohamed Salah berdakwah lewat bola?* [video]. Youtube. <https://youtu.be/TgZKRXQy5sQ>. Di akses pada tanggal 11 Desember 2020

³⁵ NU Online, 2020, 14 Agustus. Gus baha bicara sepak bola dan agama: Mo salah, zinedine "zizou" zidane, sampai Mancester city, [video]. Youtube <https://youtu.be/QBLTzUw4B0>. Di akses pada tanggal 11 Desember 2020

yang ia lakukan mampu memperkenalkan serta menjadi percontohan terhadap Islam di Inggris saat ini.